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Teilnehmer / Anwesenheitsliste 

Kommune / Funktion Name anw. Vertreter anw. 

Kommunen 

Gemeinde Bakum Averbeck, Tobias x Grafe, Ludger 

Stadt Damme Otte, Mike x Bornhorst, Christoph 

Stadt Dinklage Putthoff, Carl-Heinz x 

Gemeinde Goldenstedt Kuhlmann, Alfred x Wübbelmann, Michael 

Gemeinde Holdorf Krug, Dr. Wolfgang x Themann, Hainer 

Landkreis Vechta Gerdesmeyer, Tobias x (ab 19:08) Heinen, Hartmut 

Stadt Lohne Kühling, Gert x 

Gem. Neuenkirchen-Vörden Brockmann, Ansgar x Rolfsen, Jürgen 

Gemeinde Steinfeld Honkomp, Manuela x Netzband, Oliver ents. 

Stadt Vechta Kater, Kristian x Käthler, Frank x 

Gemeinde Visbek Meyer, Gerd x Wahls, Frank ents. 

Summe Anwesende Kommunen  12 davon stimmberechtigt 11 

WiSo-Partner 

SSoziales Rybka-Beckermann, Ute x (ab 19:28) 

Familie Bergmann, Mechthild x Kühling, Ilona ents. 

Senioren Vodde-Börgerding, Elisabeth Rolfes, Gregor x 

Jugend Kamlage, Karl-Heinz Blauth, Anna 

Gesundheit Timphus, Michael x 

Bildung Born, apl. Prof. Dr. Karl-Martin x Bölke, Prof. Ludger 

Kultur Hagemeier, Ulrike x Meyer, Ulrike x 

Natur und Umwelt Behnen, Christian Olberding, Helmut ents. 

Natur und Umwelt Murphy-Bokern, Dr. Donald x Diekmann-Nowak, Sandra ents. 

Wirtschaft Tabeling, Simon x Lesch, Matthias 

Wirtschaft Lammers, Irene x Diekstall, Thomas 

Landwirtschaft Willms, Dr. Friedrich ents. Möhlmann, Anneliese x 

Landwirtschaft Ellmann, Raimund Göttke-Krogmann, Jürgen x 

Tourismus Stolle, Bernd x Bornhorn, Katharina ents. 

Tourismus Bojes, Thomas x 

Summe Anwesende WiSo-Partner 13 um 19.05 Uhr davon stimmberechtigt 12 

Beratende Mitglieder 

Amt für regionale Landesentwicklung (ArL, Oldenburg) Schlangen, Vanessa x 

Amt für regionale Landesentwicklung (ArL, Oldenburg) Meyenburg, Alessia x 

Amt für regionale Landesentwicklung (ArL, Oldenburg) Fischer, Carsten ents. 

Koordinierungsstelle Frauen und Wirtschaft Hitz, Renate x 

LK Vechta, Wirtschaftsförderung Bramlage, Nicole ents. 

LK Vechta, Gleichstellungsbeauftragte Brokamp, Astrid x 

Geschäftsstelle und Regionalmanagement 

Leader-Geschäftsstelle | Leiter Geschäftsstelle Haverkamp, Antonius x 

NLG | Regionalmanager Brörkens, Holger x 

NLG | stellv. Regionalmanager Rommert, Jan x 

NLG | Mitarbeiter Heidhoff, Pascal x 

Gäste: keine 
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TOP 1 Begrüßung 

Herr Dr. Krug eröffnet die Sitzung um 19:02 Uhr. Er begrüßt die Anwesenden und bedankt sich für die 
rege Teilnahme. Besonders begrüßte er vom ArL in Oldenburg Frau Meyenburg und Frau Schlangen.

TOP 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Durch digitale Erfassung der anwesenden Teilnehmer (Sichtbarkeit und Handheben am Bildschirm) wird 
die Beteiligung festgestellt. Zu TOP 2 (19:05 Uhr) sind 10 stimmberechtigte Vertreter der Kommunen
und 13 WiSo-Partner (davon 12 stimmberechtigt) anwesend. Wie die folgende Tabelle zeigt, ist die LAG
damit beschlussfähig. 

stimmberechtigte Mitglieder der LAG davon anwesend 

Kommunen 11 10 
WiSo-Partner 15 12 

Summe 26 22 

1) Die Mehrheit der Mitglieder (14 und mehr) ist anwesend: ja 
2) Mindestens 50 % der Stimmberechtigten sind WiSo-Partner: ja 

Die LAG ist zum Zeitpunkt der Feststellung der Beschlussfähigkeit beschlussfähig ja 

Herr Landrat Gerdesmeyer kommt kurz nach der Feststellung der Beschlussfähigkeit in die Sitzung und 
nimmt an der Abstimmung zur Genehmigung des Protokolls teil (TOP 3) teil. Frau Rybka-Beckermann ab 
19:28 Uhr an der Sitzung, ab Top 5 Nr. 4 teil. Die Beschlussfähigkeit verändert sich mit Blick auf die 
folgenden Abstimmungen ab TOP 6 wie folgt:  

stimmberechtigte Mitglieder der LAG davon anwesend 

Kommunen 11 11 
WiSo-Partner 15 13 

Summe 26 24 

1) Die Mehrheit der Mitglieder (14 und mehr) ist anwesend: ja 
2) Mindestens 50 % der Stimmberechtigten sind WiSo-Partner: ja 

Die LAG ist beschlussfähig, Das Quorum ist gewahrt. ja 

Die nachfolgende Abbildung zeigt die jeweiligen Teilnehmer der Sitzung um 19:02 Uhr. 
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TOP 3 Genehmigung des Protokolls der 28. LAG-Sitzung vom 01.12.2021

Herr Dr. Krug stellt das Protokoll der 28. LAG-Sitzung am 01.12.2021 zur Genehmigung. Das Protokoll wird 
mit  21   Ja-Stimmen und  1   Enthaltungen genehmigt. Das Quorum ist eingehalten. 

TOP 4 Aktueller Bearbeitungsstand der Fortschreibung 

Herr Brörkens erläutert den Anwesenden den aktuellen Sachstand der Öffentlichkeitsbeteiligung zur 
Fortschreibung des REK. Er berichtet von den Rückläufen der Umfrage und stellt kurz einige Ergebnisse 
vor.  

TOP 5 Zentrale Fragen zu einzelnen Kapiteln des REK  

01: Zusammenfassung | INFO 

Da die Erarbeitung des REK noch nicht abgeschlossen ist, gibt es zum aktuellen Zeitpunkt noch keine 
Zusammenfassung. 

02. Regionsabgrenzung | INFO

03: Ausgangslage | INFO: Ausgewogenere Darstellung der Themen 

Dieses Kapitel wird im neuen REK kürzer ausfallen. Die dort enthaltenen Themen sollen darüber hinaus 
ausgewogener erörtert werden, sodass bspw. die demografische Entwicklung weniger Gewicht 
einnehmen wird und dafür das Thema Klimaschutz eine etwas ausführlichere Betrachtung zuteilwird. 

04: Evaluierung | INFO: Anregungen aus Workshop aufgreifen 

Als Ergebnis aus dem Evaluierungsworkshop bleibt festzuhalten, dass das REK „kurz, strukturiert, attraktiv 
gestaltet und gut lesbar“ sein soll. Es sollte kompaktere Entscheidungsprozesse geben, die eine einfachere 
Projektauswahl ermöglichen. Zudem wurde der Wunsch geäußert, dass die Abrechnung bzw. Abwicklung 
der Projekte einfacher wird. 

05: Stärken & Schwächen | DISKUSSION: Zentrale Ansatzpunkte, Vertiefung 

Im Rahmen der Zukunftskonferenz wurde die SWOT-Analyse aus dem aktuellen REK als Grundlage für die 
Diskussionen mit den Teilnehmenden genutzt. Die daraus resultierenden Ergebnisse wurden von Herrn 
Brörkens kurz dargelegt. 

Zudem wurden weitere Ergebnisse („Das gefällt (nicht) gut an der Region“) vorgestellt. Dies spiegelt 
grundsätzlich Themen wider, die sich auf die aktuellen drei Handlungsfelder aufteilen ließen. 
Grundsätzlich findet die LAG die Idee gut, weiterhin mit drei Handlungsfeldern zu arbeiten. Es sollte aber 
noch abgewartet werden, bis die gesamte Umfrage ausgewertet ist. Denn mit der Anzahl der 
Handlungsfelder wird auch eine gewisse Mittelverteilung der Fördergelder festgelegt. 

Beschluss Die ganze Region soll Förderkulisse sein. Es soll keine 10.000-Einwohnergrenze 
mehr geben. 

Stimmberechtigt 
Kommunal/WiSo-Partner 

11/12 

Ja-Stimmen 
23 

Nein-Stimmen 
0 

Enthaltungen 
0 

Ergebnis nach dem 
Ranking / Kommentar 

Die 10.000-Einwohnergrenze wird gestrichen. 
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06: Regionale Strategie | DISKUSSION: Klarer strukturieren und vereinfachen 

Zunächst wird von Herrn Brörkens die aktuelle Strategie der LEADER-Region vorgestellt. Diese enthält ein 
Leitbild, Entwicklungsziele, Handlungsfelder mit spezifischen Handlungsfeldzielen und das Image als 
Querschnittsthema. Aufgrund dieser vielen Dimensionen wird eine Vereinfachung angestrebt. Wie diese 
im Detail aussehen wird, kann zum aktuellen Zeitpunkt aber noch nicht festgelegt werden. 

Zukünftig könnte es so sein, dass es weiterhin ein Leitbild gibt, welches der Entwicklungsstrategie den 
Rahmen vorgibt. Dann sollten unterschiedliche Handlungsfelder definiert werden, welche entsprechende 
Ziele enthalten. Diese Zieldefinitionen sollen dann auch zur Evaluation herangezogen werden, sodass es 
zukünftig keine quantitativen Indikatoren mehr gibt. Diese werden durch die entsprechenden 
Zieldefinitionen der jeweiligen Handlungsfelder ersetzt. 

Als Querschnittsthemen wird Digitalisierung vorgeschlagen. Seitens der LAG sollten aber zudem noch der 
Demographische Wandel und Klimaschutz & Klimafolgenanpassungen als Querschnittsthemen ergänzt 
werden. 

07: Einbindung der Bevölkerung | INFO: Corona schränkt ein 

Neben der Online-Umfrage mit einem Rücklauf von rund 500 Fragebögen hat es auch noch die Möglichkeit 
zur Teilnahme an einem Online-Kartendialog gegeben. Dort konnten u.a. Projektideen etc. direkt in einer 
Karte verortet werden. Darüber hinaus hat es den Evaluierungsworkshop und eine Zukunftskonferenz 
gegeben. 

Herr Brörkens bittet die LAG um die Nennung von ExpertInnen für die Bereiche Klimaschutz & 
Klimafolgenanpassung sowie den Bereich Digitalisierung. Daraufhin wurden Herr Wahls, Frau Meyer und 
das Promotionsprogramm „Digitale Lebenswelten in Dörfern“ der Uni Vechta als Kontaktpersonen 
benannt. 

08: Zusammensetzung der LAG | DISKUSSION: Vorschlag zur Aufstellung der LAG für die Zeit ab 2023 

Es wird zur Diskussion gestellt, wie die LAG für die neue Förderperiode aufgestellt werden sollte.  

Folgendem Vorschlag wird zugestimmt:  

 Alle Mitglieder der bisherigen LAG sollen mit entsprechender Würdigung ihrer Arbeit aus ihrem Amt
verabschiedet werden und damit ein Abschluss der aktuellen Förderperiode markiert werden.

 Die Neue LAG soll sich dann – mit Blick auf die erforderlichen Positionen – neu gründen. Dazu können
die bisherigen Mitglieder – sofern die thematische Aufteilung der Positionen dies ermöglicht – erneut
die Gelegenheit erhalten, (wieder) Teil der neuen LAG zu sein. Weitere (neue) Personen sollen die
LAG ggf. noch ergänzen.

09: Struktur der LAG | DISKUSSION: Änderungen der Geschäftsordnung 

Die Kapitel 08 und 09 werden hier zusammengefasst, da diese in einem engen Zusammenhang stehen. 

Neben der Abstimmung zur offiziellen Auflösung und Neugründung der LAG zum 01.01.2023 wurden noch 
weitere Aspekte besprochen. Es gibt Vorgaben zur Zusammensetzung der LAG, wie bspw. eine 

Beschluss Aktuelle LAG auflösen und zum 01.01.2023 neue LAG einführen 

Stimmberechtigt 
Kommunal/WiSo-Partner 

11/13 

Ja-Stimmen 
24 

Nein-Stimmen 
0 

Enthaltungen 
0 

Ergebnis/Kommentar Die LAG soll zum 31.12.2022 aufgelöst und durch eine neue besetzte  
LAG abgelöst werden.
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Frauenquote von mindestens 30 %, die Abdeckung sämtlicher Handlungsfelder durch WiSo-ParternInnen 
und dem Verhältnis zwischen kommunalen VertreterInnen und WiSo-ParternInnen. Zudem dürfen 
WiSo-PartnerInnen nicht auch als Ratsmitglied im Landkreis Vechta tätig sein. Dies ist aber dann 
ausnahmsweise zulässig, wenn das Mandat als Ratsmitglied erst nach dem Eintritt in die LAG 
angenommen wird, nicht aber anders herum. (erst Ratsmitglied und dann Eintritt in die LAG). Es soll 
weiterhin beratende Mitglieder geben, die nicht stimmberechtigt sind, aber die eigene Fachexpertise in 
die Diskussionen einbringen können. Diese Aspekte werden bei der Gründung der neuen LAG beachtet; 
es gibt dazu keine gegenteilige Meinung in der LAG. 

Die Geschäftsordnung muss nicht hinsichtlich der Online-Abstimmung ergänzt werden. Die Abstimmung 
per Handzeichen genügt auch weiterhin. Die Ladungsfristen und Bereitstellung der Protokolle etc. ist so 
in Ordnung. 

Aus der LAG wird die Frage gestellt, ob anstelle von festen Mitgliedern auch eine gesamte Institution 
Mitglied in der Lag werden kann und somit nicht immer die gleiche Person aus der entsprechenden 
Institution dabei sein muss. Dieser Aspekt wurde im Nachgang mit dem ArL besprochen und die Antwortet 
lautet: Es dürfen keine Institutionen in der LAG Mitglied sein, ohne ein festes Mitglied für die LAG entsandt 
zu haben. 

Zudem kam noch die Frage nach dem Beginn der LAG-Sitzungen auf. Bislang starten diese um 19 Uhr. Als 
Vorschlag wurde nun 18 Uhr unterbreitet. Hierzu müsste dann in der neuen LAG ein Konsens gefunden 
werden. 

10: Förderbedingungen | DISKUSSION: Antragsteller, Fördersätze, Kofi-Topf // 11: Finanzplan | INFO: 
Neuer Finanzrahmen 

Die Kapitel 10 und 11 werden hier zusammengefasst, da diese in einem engen Zusammenhang stehen. 

Herr Brörkens teilt mit, dass die LEADER-Region Vechta unter Vorbehalt mit einer Summe von ca. 3,6 Mio. 
Euro Fördergeld rechnen kann. Dies hat aber auch zur Folge, dass zukünftig insgesamt 1,5 Stellen zu 
schaffen sind und nicht wie bislang nur eine Stelle. 

Grundsätzlich möchte die LAG weiterhin öffentliche und private Projekte sowie Projekte von Kirchen, 
Vereinen und Unternehmen fördern. Allerdings soll es hierbei zukünftig eine Besonderheit geben. Es soll 
zunächst die Gruppe der „gemeinnützigen Vereine“ bei den Zuwendungsempfängern ergänzt werden.  

Der Fördersatz soll für gemeinnützige Vereine künftig auf 75 % angehoben werden, weil Vereine häufig 
ein zu geringes Eigenkapitel für Finanzierung der verbleibenden Summe haben. Für alle weiteren 
Antragsteller wird weiterhin der Fördersatz von 50 % gelten. Maximal sollen zukünftig bei allen Projekten 
Höchstförderungen von 200.000 € möglich sein (statt bislang 100.000 €). 

Zudem soll über den sog. Kofi-Topf eine Förderung von „Kleinstprojekten“ mit einem Gesamtvolumen von 
maximal 5.000 € und einer Förderung in Höhe von 2.500 € ermöglichet werden, ohne dass dafür ein 
umfangreicher Antrag beim ArL für LEADER-Mittel gestellt werden muss.  

 Der erhöhte Fördersatz für gemeinnützige Vereine und die Aufstockung des Kofi-Topfes haben 
eine breite Zustimmung aus der LAG erfahren. 

12: Projektauswahl | DISKUSSION: Vorschlag zur Projektauswahl 

Herr Brörkens stellt einen neuen Ansatz für die Auswahl von Projekten vor. Aufgrund der 
fortgeschrittenen Zeit kann dieser nicht mehr im Detail diskutiert werden. Daher schlägt Herr Dr. Krug 
vor, dass dieses Thema in der nächsten Vorstandssitzung erörtert wird. Sobald der erste Entwurf des REK 
vorliegt, wird die gesamte LAG noch die Möglichkeit bekommen, sich dazu zu äußern. 



7 

LAG-Vechta | 29. Sitzung | 17. Februar 2022 | Videokonferenz

13: Selbstevaluierung | DISKUSSION: Einfach halten und stetig nutzen 

Zum Thema Selbstevaluierung wurde vorgeschlagen, dass dies nicht anhand von quantitativen 
Indikatoren erfolgt, wie bislang. Anstelle dessen sollte eine kontinuierliche Überprüfung der Erfüllung von 
den Zieldefinitionen in den einzelnen Handlungsfeldern erfolgen. Damit könnte die LAG durchgängig 
einen Überblick behalten und so besser Projekte akquirieren, die eher unterrepräsentierte Ziele 
voranbringen. 

TOP 6 Nächste Schritte 

Ende Februar werden noch Abstimmungen bzw. Sitzungen mit dem LAG-Vorstand erfolgen. Diese werden 
zur weiteren Klärung offener Fragen hinsichtlich der REK-Erstellung dienen. 

Mitte März wird der Entwurf des REK an die LAG verschickt. 

Am 30.03. findet die nächste LAG-Sitzung statt. Diese Veranstaltung soll in Präsenz im großen 
Sitzungssaal des Kreishauses in Vechta stattfinden. Zu dieser Gelegenheit wird die finale Abstimmung 
über das REK erfolgen. 

Die Abgabe des fertigen REK beim ArL muss bis zum 30.04. erfolgen. 

In den Räten der Kommunen müssen auch noch entsprechende Beschlüsse gefasst werden, die das 
fertige REK bestätigen. Diese Beschlüsse können aber auch noch nach der Abgabe des REK Ende April 
erfolgen und müssen dann noch entsprechend nachgereicht werden. 
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Zum Abschluss bittet Herr Brörkens um ein Foto mit den Beteiligten: 

Herr Dr. Krug schließt die Sitzung um 21:18 Uhr. 

Vechta/Holdorf den, 15.03.2022 

Dr. Wolfgang Krug, LAG-Vorsitzender Holger Brörkens, Regionalmanager 
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Anhang 

Präsentation der LAG-Sitzung inkl. Kommentare, die während der LAG-Sitzung hinzugekommen sind. 
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haben auch alle
in den Kofi-Topf

eingezahlt

Beschluss:
weiterhin auf
Augenhöhe
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Gewichtung HF?
Demografie & Soziales wieder Prio 1 ?

zurückstellen

Natur- Umwelt- und
Ressourcenschutz

Bezeichnung
"Zusammenleben..."

Abgrenzung:
Nahversorgung /

Einzelhandel klären
Infrastruktur in kleinen

Orten

Achtung: Mittelverteilung!
ist gebunden?

GGf. weitere
Differenzierung bei D&S

Klarheit schafft
vereinfachte Möglicheiten,

einen Antrag zu stellen,
aktuell zu starr

Wohnbereich
Kultur

Wohnbereich, weitere

Wohnbereich
Kultur

Wohnbereich, weitere
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Orange:
NEU

Image könnte Ziel sein... kein
Querschnitt

Image: 7-8.000 EW mehr! 
seit 2014

Gut: offen bleiben, um kreative
Ideen zu ermöglichen

Gut: zukünftigen Zustand
darstellen

Geht das mit der Evaluierung?
Wie misst man das?

Wie misst man den Fortschritt?

Querschnitt auch
Klimafolgenanpassung?

ggf. Überschneidung mit HF
Aber. Querschnitt könnte auch

bei Versorgung etc. passen

Querschnitt = Daueraufgabe
= Checkthemen? (siehe Demografie-Check)
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Klimaschutz- /
Klimafolgenanpassung

IT: Herr Wahls

Ulrike Meyer

Promotionsprogramm "Digitale
Lebenswelten in Dörfern"
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mitarbeiten
sie

Vorbild: Kommunalrecht
dann durch Neuwahl

neuer Start.

Abschluss machen. Aktiv
über die Weiterarbeit
nachdenken (können)

für neue Mitglieder werben

Wie könnte eine Bewerbung
stattfinden?

Letzte Sitzung:
"Rechenschaftsbericht"

Kreislandfrauenverband
möchte Mitglied in LAG

werden

Institutionen können in der
Wildeshauser Geest Mitglied

sein. Wechselnde Personen? Seite 20 von 34



Es soll weiterhin BERATER geben
(ohne Stimmrecht)

Hintergrund: Jede Personen sollte nur als 1
Person als Kommune vertreten sein

--> mit ARL / ML klären!

Personen, die beim LK
angestellt sind: Berater
oder WISO-Mitglieder

11 : 15 ist "nicht heilig"

LAG-Mitglieder als
Multiplikatoren,

Transmissionssriemen

wenn zu groß, dann steigt
auch der (organisatorische)

Aufwand

Sitzungsführung ist schwierig,
kostet ggf. auch zu viel Geld

früherer Sitzungsbeginn?
18:00 Uhr?
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oberes Ziel: GUTE Projekte
sollen gefördert werden!

Vereine haben keine finan. Mittel:
besonderer Fördersatz hilfreich

Einzelpersonen / Unternehmen (aktiv nennen) ...

Öffentlich: auch Kirchen, etc.

Kirchen sind bei uns als
öffentlich deklariert = deshalb

Ausschreibung

Leader-RL:
aber Kirchen müssen nicht

ausschreiben lt. RL
--> bei Antragstellung darauf

achten!

Was lief nicht gut?

Startprojekte
Amt 23 Gebäudewirtschaft:

Olgahafen: 300.000 € 
Tourismusschiene aufwerten.
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Dauerhafte
Finanzierung aus

Sicht der
Kommunen OK
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50 %

HF. Demografie
Soziales Umwelt

50 %

HF. Reg.
Wirtschaft

öffentlich

Vereine
(gem.)

privat

50 %

50 % 50 % 50 %

75 % 75 % 75 %

Höchst-
förderung

200.000 €

200.000 €

200.000 €

 50 % 2.500 €
Kleinstprojekte

für Vereine

Geselligkeit findet in
Vereinen statt = gutes

Argument, es mal
auszuprobieren

Wertschätzung der
Vereine

Wertschätzung der
Vereine

Höchstförderung?
Meinung:

Naturschutz mit
Nachhaltigkeit

verbinden

Neue LAG kann ggf.
REK ändern /
fortschreiben

mit Bepunktung
arbeiten
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in die nächste
Vorstandssitzung

bringen
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19:00 Uhr
mit Schnittchen

REK muss anschließend noch durch die Räte
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